

Reg. Nr. 10.4.3.5

Nr. 14-18.027.01

Velokonzept Riehen 2015 - 2025

Bereits im Jahr 2008 wurde für die Gemeinde Riehen ein Velokonzept für die Jahre 2009 - 2012 als Grundlage für die Verwaltung veröffentlicht. Einige der darin genannten Massnahmen konnten umgesetzt werden, andere sind in Planung oder noch nicht realisiert. Seither hat sich die Situation auch im Bereich Langsamverkehr in Riehen in verschiedener Hinsicht verändert. So wurden seit 2010 in Riehen diverse Verkehrsberuhigungsmassnahmen und Strassenerneuerungen durchgeführt. Die Überarbeitung des Teilrichtplans Velo für den Kanton Basel-Stadt befindet sich in diesem Jahr ebenso im Abschluss wie das Radverkehrskonzept des Landkreises Lörrach. Ausserdem wurde am 4. Oktober 2013 die Zollfreie Strasse zwischen Weil am Rhein und Lörrach für den Verkehr freigegeben, was Auswirkungen auf das Strassennetz in Riehen hat. Diese Veränderungen sowie die Ziele des einwohnerrätlichen Leistungsauftrags Mobilität und Versorgung 2014 bis 2017 zur weiteren Förderung des Veloverkehrs (siehe insbesondere Ziele zum Produkt Mobilität) gaben Anlass, ein neues Velokonzept für die Periode 2015 - 2025 in Auftrag zu geben. Im Vordergrund stehen dabei Massnahmen, welche innerhalb der nächsten 5 bis 10 Jahre realisiert werden können.

Der Kern des Velokonzepts ist eine detaillierte Schwachstellenanalyse über das ganze Gemeindegebiet. Aufgrund dieser Schwachstellenanalyse werden die entsprechenden Massnahmen zur Verbesserung in den Bereichen Veloinfrastruktur, Dienstleistungen und Öffentlichkeitsarbeit abgeleitet und definiert.

Das Konzept soll eine Planungshilfe für die nächsten 10 Jahre darstellen. Bei den einzelnen Massnahmen handelt es sich um Vorschläge, welche im Einzelnen zu prüfen und zu beschliessen sind. Je nach Priorität und in Abstimmung mit anderen laufenden Projekten können die Massnahmen für den Veloverkehr in die jeweilige Jahresplanung aufgenommen und umgesetzt werden.

Der Gemeinderat beantragt dem Einwohnerrat **Kenntnisnahme** des Velokonzepts 2015 - 2025.

Riehen, 25. November 2014

Gemeinderat Riehen

Gemeinderat Riehen

Der Präsident:



Hansjörg Wilde

Der Gemeindeverwalter:



Andreas Schuppli